
Bezirksausschuss des 17. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenObergiesing - Fasangarten

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

An alle 
Bezirksausschussmitglieder
und Gäste

Vorsitzende
Carmen Dullinger-Oßwald

Geschäftsstelle:
Friedenstraße 40, 81660 München
Telefon: 233 – 6 14 82
Telefax: 233 – 6 14 85
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de

München, 14.12.2021

Protokoll der Bezirksausschusssitzung im 17. Stadtbezirk am 14.12  .2021  

Ort: Pfarrsaal der Königin des Friedens, Werinherstr. 50, 81541 München

Beginn: 19.30 Uhr  Ende: 20.57 Uhr (öffentlicher Teil) 

Anwesend: BA-Mitglieder:

Polizeiinspektion 23: Herr Möse

Mandatsträger: - / - 

Presse: Süddeutsche – Frau Gerdom
Hallo – Frau Hildebrand

Seniorenbeauftragte: Frau Reinwald

Gäste: Bürgerinnen und Bürger
Herr Krieger, ehem. MdBA 17

BA-Geschäftsstelle: Frau Kleine

Entschuldigt: BA-Mitglieder: Frau Dr. Brunnengräber-Zimmer, Frau Ertlmaier, 
Frau Grabner, Frau Häringer, Herr Dr. Hofreiter, 
Frau Muck, Frau Novinscak-Kölker, Herr Palm, 
Frau Schmid, Frau Schmidt, Herr Wagner

ext. Beauftragte - / - 

Sitzungsleitung: Frau Dullinger-Oßwald
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1. Allgemeines

1.1 Eröffnung, Beschlussfähigkeit, Entschuldigungen

Frau Dullinger-Oßwald eröffnet die Sitzung des Bezirksausschusses, erklärt 
hierbei die geltenden Hygiene Richtlinien sowie die Regelung zu 2G. Sie weißt 
auf das vorhandene Desinfektionsmittel und das Lüften alle halbe Stunde hin 
und begrüßt die Anwesenden.
Ebenso werden die anwesenden Gäste nochmals darauf hingewiesen, dass
das Betreten des Saales nur nach dem Ausfüllen des ausliegenden Kontaktfor-
mulars, des Tragens einer FFP2 Maske, auch am Platz, und unter Einhaltung 
der 2G Regel erlaubt ist. Die Maske darf nur zum Wortbeitrag abgenommen 
werden. 
Weiterhin gibt Sie die vorliegenden Entschuldigungen bekannt und stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit des Bezirksausschusses 
fest.

1.2 Tagesordnung

Ergänzungen zur öffentlichen Tagesordnung des BA 17 am 14.12.2021
Stand: 07.12.2021

6.3.3.5. St.-Martin-Straße/Zugspitzstraße/Herzogstandstraße - 
Kreuzungsumbau

9.4.                             siehe nicht-öffentliche Sitzung

zu 7.2.1.: Dringlichkeitsantrag der Fraktion die Grünen

einstimmig Zustimmung 

1.3 Protokoll/e

1.3.1. Protokoll/e der Sitzung vom 09.11.2021

einstimmig Zustimmung

2. Aktuelles

2.1 Bürgeranliegen

2.1.1 Anwesende Bürgerinnen und Bürger sowie Kinder und Jugendliche und/
oder deren Vertretung

Eine Vertreterin vom Kindergarten Larifari e.V. spricht vor. Der Kindergarten 
sucht dringend nach Räumlichkeiten. Die bisherigen Räume wurden zum 
31.08.2021 gekündigt, der Kindergarten wird derzeit bis zum 31.08.2022 gedul-
det, kann aber mit einer Frist von 3 Monaten jederzeit gekündigt werden. Sie 
bittet den BA um Unterstützung bei der Suche nach Räumlichkeiten. 

Frau Dullinger-Oßwald bittet darum, die Kontaktdaten zu hinterlegen. Der UA 
Familie,Soziales, Ausbildung wird sich damit befassen. 

Herr Reinwald fragt an, welche Größe die Räumlichkeiten haben sollten.
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Die Vertreterin der Kindertagesstätte teilt mit, dass 24 Kinder betreut werden. 
Pro Kind sollten 5-6 qm zur Verfügung stehen. Derzeit sind 150 qm vorhanden.

Ein Bürger spricht zum TOP 2.1.2.11. vor und schildert das Anliegen.

Frau Dullinger-Oßwald teilt mit, dass dem BA diesbezüglich noch kein BebPl 
vorliegt. 
Herr Zimmer merkt an, dass in Bezug auf das Vorkaufsrecht die Möglichkeiten 
der Landeshauptstadt München durch das Verwaltungsgericht sehr stark einge-
schränkt wurden. Sollte ein Bauantrag gestellt werden, wird der BA hierzu die 
Anhörung fordern und die Argumente des Bürgers in die Entscheidung einflie-
ßen lassen. Dem BA liegt hierzu aber noch nichts vor. 

Ein Bürger spricht zum TOP 2.1.2.4. vor. Er versucht den Grünspitz digital zu 
unterstützen und überreicht dem BA hierzu eine Unterschriftenliste mit 3400 
Unterschriften digital und 600 Unterschriften einer Liste, die am Kiosk auslag. 
(siehe hierzu TOP 2.1.2.4.)

2.1.2 Bürgerschreiben/-anträge

2.1.2.1. Kinderwünsche Umgestaltung Spitzingplatz-Spielplatz; Antrag von Kindern aus 
dem 17. Stadtbezirk (FF UA FSA)

Empfehlung des UA:
Das Bürgerschreiben wird in die nächste Sitzung vertagt.

Herr Schmitt-Geiger stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.1.2.2. Geplanter Kreisel am Auguste-Kent-Platz - Erhaltung der zur Fällung geplanten
Bäume;

Auguste-Kent-Platz - Busspur statt Kreisel zur Rettung der zwei alten geschütz-
ten Bäume für den Erhalt der Wegeverbindungen für eine vernünftige Bushalte-
stelle möglichst bald

Bürgeranliegen (FF UA MuV)

Empfehlung des UA: 
Weiterleitung an die Verwaltung mit 2.1.2.12.

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.1.2.3. Dauerparkende Wohnmobile im Bereich der Perlacher Straße; Bürgeranliegen
(FF UA MuV)

Empfehlung des UA:
Hinweis an den Bürger, dass nach der StVO Wohnmobile überall im Straßen-
raum abgestellt dürfen, wo dies erlaubt ist, und auch Wohnmobilen Parklizen-
zen zuzuweisen sind. 
Außerdem Weiterleitung des Anliegens an die KVÜ 
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Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.1.2.4. "Grünspitz" in Giesing, aktuelle Situation und künftige Nutzung; Bürgeranliegen
(FF UA Umwelt)

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme 
sowie dem Bürger zu antworten, dass die Verwaltung mit der Erarbeitung einer 
dauerhaften Lösung befasst ist und der BA in den Lösungsprozess eingebun-
den wird.

Herr Oßwald stellt den Beschluss des UA vor.

Zum TOP 2.1.2.4 überreicht ein Bürger eine - über Change.org gestartete - Un-
terschriftenliste mit dem Thema #JaZumGrünspitz an den BA.
https://chng.it/CJ5n5L5thttps://chng.it/CJ5n5L5thttps://chng.it/
CJ5n5L5t  change.org #JaZumGrünspitz  

Dies ist lediglich als Ergänzung zum bestehenden Antrag zu sehen und soll der
Unterstützung des Grünspitz dienen.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung 

2.1.2.5. Einrichtung von Fahrradstellplätzen Deisenhofener Str 40; Bürgeranliegen
(FF UA MuV)

Empfehlung des UA:
Der UA MuV hatte sich bereits im November mit einem Bürgerantrag identi-
schen Inhalts befasst und erhält sein Angebot eines Ortstermins aufrecht. Die 
Genossenschaft hat erklärt, die Angelebenheit zunächst nochmal intern zu be-
raten. 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor. Die Antwort der Genossen-
schaft wird abgewartet.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.1.2.6. Übergänge in Giesing, Bürgeranliegen (FF UA MuV)

Empfehlung des UA:
Information an die Bürgerin, dass der BA die Verwaltung und die Polizei schon 
oft auf das Problem hingewiesen hat. Außerdem Weiterleitung des Schreibens 
an die Verwaltung 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Herr Möse (PI) merkt an, dass die Polizei die Ordnungswidrigkeiten im Rahmen
des Möglichen verfolgt. Bitte im Einzelfall die 110 anrufen. 

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

https://chng.it/CJ5n5L5t
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2.1.2.7. Harrys Kollektivgarten Weissenseepark, Bürgeranliegen
(FF UA Umwelt)

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme 
und die Bürgerin in einem Antwortschreiben auf die gesetzlichen Lärmbe-
schränkungen zu verweisen. Ihr soll ferner mitgeteilt werden, dass dem BA bis-
lang keine Verstöße gemeldet wurden; Der BA17 wird zukünftig mit besonde-
rem Nachdruck auf die Einhaltung der geltenden Lärmbeschränkungen drän-
gen.

Herr Oßwald stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.1.2.8. Sommerstraßen 2020

- Dank eines Bürgers im 17. Stadtbezirk -
(FF UA MuV und UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Hinweis an den Bürger, dass im Zuge der Umgestaltung eine stärkere bürger-
schaftliche Nutzung des Kreuzungsbereichs ermöglicht werden soll. 

Herr Lorenz teilt mit, dass der UA Kultur das Schreiben erfreut zur Kenntnis ge-
nommen hat.

Herr Dr. Neumann merkt an, dass der UA MuV ebenfalls erfreut über das 
Schreiben war und stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung 

2.1.2.9. Informationsveranstaltung Kreuzungsumbau Zugspitzstraße / St.-Martin-Straße
- Anmerkungen und Bitte um Umsetzung 2022; Bürgeranliegen
(FF UA MuV)

Empfehlung des UA:
Weiterleitung der Bürgeranliegen an das Baureferat mit der Bitte um Prüfung 
und Berücksichtigung, soweit die Baukostengrenze dadurch nicht überschritten 
wird (vgl. auch 6.3.3.5) 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.1.2.10. Abzug der Sachbearbeitung des Baureferates für die Schulen, Kitas, Kindergär-
ten im 17. Stadtbezirk; Brief des Asam-Gymnasiums München (FF UA FSA)

Empfehlung des UA:
Frau Dullinger-Oßwald verfasst eine Stellungnahme an den Schulleiter, 
Oberstudiendirektor Rothmann, indem sie deutlich macht, dass der BA 17 
sein Anliegen unterstützt. Die baulichen Maßnahmen sollten spätestens bis 
Mitte 2022 beendet sein, damit ab dem Schuljahr 2022/2023 wieder ein 
Schulbetrieb ohne Einschränkungen stattfinden kann. 
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Herr Schmitt-Geiger stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.1.2.11. Bauvorhaben Tegernseer Landstraße 83, Bürgeranliegen
(FF UA BPW)

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig dem Bürger zu antworten, dass 
wir die Angelegenheit begleiten werden. Wenn uns der Baufall vorgelegt wird, 
werden wir ihre Argumente in unsere Entscheidung einließen lassen.

Herr Zimmer stellt den Beschluss vor. Der Antragsteller ist anwesend und wird 
somit über das weitere Vorgehen informiert.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung 

2.1.2.12. Fehlendes Verkehrskonzept Knotenpunkt Cincinnati-/Marklandstraße; 
Bürgeranliegen (FF UA MuV)

Empfehlung des UA:
Weiterleitung an die Verwaltung mit 2.1.2.2. 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

2.2 Behördenvertreter

2.2.1 Vortrag städtischer Referate

2.2.2 Fragen an die Polizei

Frau Räß erkundigt sich zum Unfallhergang zwischen einem PkW und einem 
Radfahrer am 06.12.2021 am Zugspitzplatz. 

Herr Möse (PI) teilt hierzu mit, dass es sich bei dem Fahrradfahrer um einen 
Auslieferdienst handelte. Der Fahrradfahrer hatte hierbei dem PkW-Fahrer die 
Vorfahrt genommen. Es gab tatsächlich keine Verletzungen.

Herr Oßwald nimmt Bezug auf zwei Messerstechereien durch Jugendgruppen 
im 18. Stadtbezirk Untergiesing-Harlaching und fragt an, ob solche Messerste-
chereien auch im 17. Stadtbezirk vorkommen.

Herr Möse (PI) teilt hierzu mit, dass im 17. Stadtbezirk kein Schwerpunkt für 
derartige Delikte vorliegt.

Frau Räß erkundigt sich in Bezug auf die Anfrage, ob solche Delikte mehr ge-
worden sind.

Herr Möse (PI) teilt hierzu mit, dass es keine statistische Auswertung gibt. Da-
her kann diese Frage nicht beantwortet werden.



Seite 7
Ein Bürger fragt an, wie hoch der momentane Zeitaufwand der Polizei für 
Corona-Kontrollen ist.

Herr Möse (PI) teilt hierzu mit, dass es extra eingerichtete Streifen für die Coro-
na-Kontrollen gibt. Diese werden durch Zusatzstreifen unterstützt, an die Coro-
na-Lage angepasst.

Frau Dullinger-Oßwald fragt an, ob es auch einen Bericht der Polizei an den BA
und die Bürger*innen gibt. Laut Herrn Möse (PI) ist dies nicht der Fall.

2.3 Bericht der Vorsitzenden

10.11.2021:
KGG Stadt als Webex-Veranstaltung.

11.11.2021:
Teilnahme an der Regionalen Wohnungsbaukonferenz.

15.11.2021:
Videokonferenz von 18.00 Uhr bis 19.00 Uhr über das Resümee der Sommer-
straßen und ab 19.00 Uhr Videokonferenz mit der 3. Bürgermeisterin Frau Dietl
und allen BA-Vorsitzenden.

17.11.2021:
Workshop in der Versicherungskammer zum Neubau an der Deisenhofener Str.
63. Ab 18.00 Uhr BA-eigene Veranstaltung zum Umbau des Zugspitz-Platzes 
mit Vertreter*innen des Referates für Stadtplanung und Bauordnung.

29.11.2021:
Ortstermin am Giesinger Bahnhof mit der Geschäftsführerin und Vertreter*in-
nen des Referates für Stadtplanung und Bauordnung.

30.11.2021:
Interimspräsentation des Neubaus der Grundschule an der Weißenseestraße.

07.12.2021:
Webex-Konferenz zum Grünspitz. Wie kann das weitere Vorgehen aussehen? 
Unterhalt, Betreuung und Pflege?

09.12.2021:
Vorstellung des Umbaus des Grünspitzes via Video.

14.12.2021:
Webex-Konferenz mit der Kommission Kunst am Bau bezüglich der Grund-
schule an der Weißenseestraße.

2.4 Bericht aus dem Stadtrat

2.5 Sonstiges

3. Berichte der Beauftragten

3.1 Kinderbeauftragte/r
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3.2 Jugendbeauftragte/r

Bericht des Jugendbeauftragten zur Sitzung des BA 17 am 14.12.2021

Seit den Herbstferien waren in den einzelnen Jugendtreffs/Einrichtungen weni-
ger Besucher zu verzeichnen als zuvor - vermutlich hängt dies mit den steigen-
den Coronazahlen zusammen und der Vorsicht, die auch die Jugendlichen an 
den Tag legen.
Positiv ist festzuhalten, dass unter den Bedingungen 3G + Kontakterhebung die
Einrichtungen relativ normal für die Besucherinnen geöffnet gehalten werden 
konnten.

Im RED DRAGON ist ein Kollege zum Ende Dezember ausgeschieden - die 
Stellenbesetzung läuft noch und gestaltet sich schwierig, was zu einer Mehrbe-
lastung führt.
Erfreulich ist, dass die BFD-Stelle zum Jahresanfang wieder besetzt werden 
kann.

Im RED DRAGON war man außerdem erleichtert, dass im Rahmen des "Angst-
Spaziergangs" ein Gremium von BA und verschiedenen Referaten der Stadt 
vor dem Hause war und die mangelnde Beleuchtung der Wege jetzt tatsächlich
angegangen werden soll. Gerade im Moment finden auf den Sportfläche vor 
dem Haus Probebohrungen statt. Dies macht den MitarbeiterInnen Hoffnung 
auf eine zeitnahe Umsetzung der Wünsche der Kinder und Jugendlichen für 
eine neue Sportanlage vor dem Haus.

3.3 Inklusion (Beauftragte/r für Menschen mit Behinderung)

Zum Bericht der Behindertenbeauftragten möchte ich gerne das Thema barrie-
refreie Veranstaltungen hinzufügen.

Im September 2021 hat der Stadtrat dazu folgende Neuregelung zum Bezirks-
budget verabschiedet:

"3.2.15 Die zu fördernde Maßnahme orientiert sich im Rahmen der vorhande-
nen Mittel an den Belangen der UN-Behindertenrechtskonvention sowie an der 
EU-Grundrechtecharta und der Münchner Handlungsstrategie gegen Rechtsex-
tremismus, Rassismus, Antisemitismus und Gruppenbezogene Menschenfeind-
lichkeit. Die Antragsteller*in soll im Rahmen der Beantragung einer Zuwendung
auch darlegen, wie bei der Durchführung eine barrierefreie Teilhabe im Rah-
men der Möglichkeiten ermöglicht wird."

3.4 Gleichstellungsbeauftragte/r

Frau Knoblach: AG mit dem Thema Geschlechtermobilität

3.5 Beauftragte/r gegen Rechtsextremismus

3.6 Beauftragte/r für Integration

3.7 Internetbeauftragte/r

3.8 Seniorenbeauftragte/r

Frau Reinwald richtet Grüße vom Föhrenpark aus. Die Hütten stehen seit dem 
13.12.2021. Die Bewohner*innen des Seniorenheims sind begeistert und sehen
es als Lichtblick für die Coronazeit. Sie erfreuen sich an ihrem Weihnachtszau-
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ber. Ein Besuch durch die Bewohner*innen ist in kleinen Gruppen möglich.

Der Seniorenbeirat hat verschiedene Ausschüsse. Nun gibt es einen neuen 
Ausschuss zum Thema Verkehr. Sie hinterlegt Flyer für die BA-Mitglieder.

3.9 Mieterbeirätin / Mieterbeirat

3.10 Baumschutz (Einzelfälle und Bauvorhaben)

3.10.1. Balanstr. 380

Empfehlung des UA:
Frau Wehmeyer teilt mit, dass der Baum gesund ist. Die Besitzer stellten den 
Antrag aufgrund von Ängsten der Nachbarn, der Baum könnte ins Grundstück 
fallen. Sie empfiehlt, die Fällung abzulehnen.

Herr Lorenz stellt fest, dass ein Gutachter feststellen muss, dass es sich hier 
um einen Gefahrenbaum handelt. Der Nachbar soll einen Gutachter bestellen.

Abstimmung:
einstimmig Ablehnung der Fällung

3.10.2. Martin-Luther-Str. 20-26
(Fällgenehmigung)

Empfehlung des UA:
Herr Oßwald empfiehlt die Zustimmung mit Ersatz.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

3.10.3. Kleinfeldstr. 8

Empfehlung des UA:
Frau Wehmeyer teilt mit, dass der Fällantrag aufgrund von Bedenken der 
Nachbarn gefällt werden soll. Der Baum ist lt. Gutachter gesund. Der Eigentü-
mer plant, den Antrag zurückzuziehen. 

Sie empfiehlt dem BA trotzdem die Ablehnung der Fällung.

Abstimmung:
einstimmig Ablehnung der Fällung

3.10.4. Chiemgaustr. 2;
Ersatzneubau " Die Brücke" Förderstätte und Wohnheim für Menschen mit Be-
hinderung, Sowie Wohnungen für Mitarbeiter und Auszubildende – VORBE-
SCHEID

Empfehlung des UA:
Herr Oßwald teilt mit, dass hier noch nicht gebaut wird. Es befindet sich auf 
dem Grundstück kein Baum. Er empfiehlt die Ablehnung.

Herr Zimmer teilt mit, dass es sich hier um das Grundstück Chiemgaustr. 26 
handelt. Er verweist auf den Beschluss des UA BPW (siehe TOP 6.1.3.1.), 
dass der BA 17 bei seiner bisherigen Stellungnahme bleiben sollte. 
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Abstimmung:
einstimmig Zustimmung zum Beschluss des UA BPW

3.10.5. Cincinnatistr. 64 - 66
(Fällgenehmigung)

Empfehlung des UA:
Frau Wehmeyer teilt mit, dass es sich hier um einen Gefahrenbaum handelt. 
Auf Ersatz will der Eigentümer verzichten, da ausreichender Baumbestand auf 
dem Grundstück vorhanden ist. Der BA sollte trotzdem eine Ersatzpflanzung 
fordern. Sie empfiehlt daher die Zustimmung mit Ersatz.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

4. Anträge/Anfragen

4.1. Kennzeichnung am General-Kalb-Weg; Antrag CSU-Fraktion (FF UA MuV)

Empfehlung des UA:
Zustimmung 

Herr Reinwald stellt den Antrag vor. 

Herr Möse (PI) stellt fest, dass es sich bei der im November angesprochenen 
Unterführung (Candidbrücke) um einen Unfallschwerpunkt, sogar mit einem To-
desfall, handelte. Deshalb musste die Verwaltung handeln. Hier erscheint die 
Aussicht auf Erfolg gering.

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

5. Budget

5.1 Entscheidung über die Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für 
die Bezirksausschüsse

5.1.1. (E) Stadtbezirksbudget
Wir in Giesing e.V.
Freezing in Giesing 2021 vom 26.11. - 31.12.2021
6.384,80 € / Az. 0262.0-17-0325
Änderungsvorlage: 2.650,00 €
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05055
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Einstimmige Empfehlung an den BA 17: Zustimmung

Herr Lorenz stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung 
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5.1.2. (E) Stadtbezirksbudget
Hidalgo gGmbH
Street Art Song (im Rahmen des Kunstlied-Festivals HIDALGO) am 10.09.2022
1.500,00 €; Az. 0262.0-17-0324
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05136
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt einstimmig die Bezuschussung, wenn das Konzert mind.1 
Stunde lang am Spielort Giesinger-Bahnhof-Platz stattfindet. Mit der Förder-
summe soll nicht der Anteil des BAs für die Erstellung der Dokumentation un-
terstützt werden.

Herr Lorenz stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

5.1.3. (E) Stadtbezirksbudget
Initiative "Kulturspaziergang"
Kulturspaziergang Obergiesing am 30.07.2022
13.860,00 €; Az. 0262.0-17-0326
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 05206
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Es wird eine Fördersumme von 9.000 Euro empfohlen, mit der Auflage, dass 
davon 5.150 Euro — wie im Antrag vorgesehen — für die Gagen der 
Künstler*innen aufzuwenden sind.

Herr Lorenz stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

5.1.4. Antrag auf Förderung aus dem Programm „Bürgerinnen und Bürger gestalten 
ihre Stadt – Bürgerbeteiligung in den Stadtvierteln“ für das Projekt „Prozessbe-
gleitung Grünspitz 2022“; Antrag Green City e.V. (FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Zustimmung

Herr Lorenz stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

5.2 Anträge und Entscheidungen zu Bestellungen städtischer Leistungen

5.2.1. Ausstattung öffentliche Tischtennisplatten in München ohne Metall-"Netze"
- Antwortschreiben des Baureferates auf Schreiben des BA 17 vom 15.09.2021
und Anfrage einer Finanzierung durch den BA über die Bestellung städtischer 
Leistungen aus dem BA-Budget -
(FF UA Kultur)
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Empfehlung des UA:
Der UA Kultur empfiehlt einstimmig die Errichtung von zwei
Tischtennisplatten ohne Metallnetze in Abstimmung mit dem Kulturzentrum 
Giesinger Bahnhof auf dem Giesinger Bahnhofsplatz.

Herr Lorenz stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

5.3 Information des Bezirksausschusses über neu eingegangene Anträge auf 
Gewährung von Zuschüssen aus dem Budget für die Bezirksausschüsse

5.4 Sonstiges

Die TOP 5.4.1. bis 5.1.14. werden entsprechend den Empfehlungen der 
Unterausschüsse en bloc zur Kenntnis genommen.

5.1.1. Filmworkshop der Münchner Filmwerkstatt e.V. im Giesinger Bahnhof

- Dankschreiben für die finanzielle Untertsützung durch den BA 17 - 
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.2. Verwendungsnachweis Mobilspiel e.V.
hier: Mobilspiel - Spielend durch das Jahr
(FF UA FSA)

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

5.1.3. Verwendungsnachweis und Kurzbericht mit Dankschreiben der Inititiative 4d - 
Grundschule Weißenseestraße
hier: Pädagogische Angebote - Klassenfahrt 4d
(FF UA FSA)

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

5.1.4. Verwendungsnachweis Förderverein an der Grundschule Balanstraße
hier: Projekt Sprachförderung
(FF UA FSA)

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

5.1.5. Verwendungsnachweis Förderverein der Grundschule an der Balanstraße
hier: Projekt Kunst und Bauen
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.6. Verwendungsnachweis Elternbeirat der Grundschule an der St.-Martin-Straße
hier: Theaterprojekt vom 12.04.2021 bis 16.04.2021
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(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.7. Verwendungsnachweis Poesieboten e.V.
hier: Aller Welt Poesie
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.8. Verwendungsnachweis Initiative Decamerone 2020
hier: Decamerone 2020
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.9. Verwendungsnachweis und Projektbeschreibung Initiative Kulturspaziergang
hier: Kulturspaziergang Obergiesing am 19.06.2021
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.10. Verwendungsnachweis Initiative Sommerstraße (Bewegte Quartiere)
hier: Sommerstraße Zugspitzplätzchen
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.11. Verwendungsnachweis WON ABC
hier: Gedenkbild - 100 Jahre Räterepublik München im Oktober 2020
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.12. Verwendungsnachweis REGSAM e.V.
hier: Sommer in Giesing am 09.07.2021
(FF UA FSA)

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

5.1.13. Verwendungsnachweis Frendschaft zwischen Ausländern und Deutschen e.V.
hier: Sommer in Giesing am 09.07.2021
(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

5.1.14. Verwendungsnachweis 103er – Freizeittreff Obergiesing; KJR München-Stadt
hier: Sommer in Giesing am 09.07.2021
(FF UA Kultur)
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Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6. Unterausschüsse

6.1 UA Bau/Planung/Wohnen

6.1.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.1.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung 

6.1.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen 

6.1.3.1. Chiemgaustr. 2;
Ersatzneubau " Die Brücke" Förderstätte und Wohnheim für Menschen mit Be-
hinderung, Sowie Wohnungen für Mitarbeiter und Auszubildende – VORBE-
SCHEID

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig bei seinem Beschluss aus der 
Novembersitzung zu 6.1.3.5 zu bleiben.

Herr Zimmer stellt den Beschluss des UA vor. Es handelt sich um das 
Bauvorhaben Chiemgaustr. 26. 

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.1.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben 

Die TOP 6.1.4.1. und 6.1.4.2. sowie 6.1.4.4. bis 6.1.4.14. werden 
entsprechend der Empfehlung des Unterausschuss en bloc zur Kenntnis 
genommen.

6.1.4.1. (U) Sanierungsgebiet
"Tegernseer Landstraße / Chiemgaustraße"

Teilaufhebung der Sanierungssatzung über die
förmliche Festlegung des Sanierungsgebietes
"Tegerseer Landstraße / Chiemgaustraße"

Stadtbezirk 17 - Obergiesing-Fasangarten
Stadtbezirk 18 - Untergiesing-Harlaching
Sanierungsgebiet „Tegernseer Landstraße / Chiemgaustraße“
Teilaufhebung der Sanierungssatzung über die förmliche Festlegung des Sa-
nierungsgebietes „Tegernseer Landstraße / Chiemgaustraße“
Änderungsantrag Nr. 20-26 / A 02062 von SPD / Volt - Fraktion, Fraktion Die 
Grünen - Rosa Liste vom 27.10.2021
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02530

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.
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6.1.4.2. (U) Sektoraler Bebauungsplan Nr. 2173
Tegernseer Landstraße (östlich), 
Raintalstraße (westlich)
Perlacher Straße (nördlich), 
Kesselbergstraße (südlich)

- Aufstellungsbeschluss -

Stadtbezirk 17 Obergiesing-Fasangarten
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04806

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.3. Aufstellung des Beb.-Planes Nr. 164A/2019 für das Gewerbegebiet Unterha-
ching Nord (Zone A),

Beglaubigte Abschrift aus dem Sitzungsprotokoll der Gemeinde Unterhaching 

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig zu fordern, dass die Gemeinde 
Unterhaching das Gutachten abwarten soll, bevor in dieser Sache Beschlüsse 
gefasst werden.

Frau Räß bittet um folgende Ergänzung: „...mikroklimatische Gutachten der 
Landeshauptstadt München...“.

Abstimmung mit der Ergänzung:
einstimmig Zustimmung

6.1.4.4. Vollzug der Satzung der Landeshauptstadt München über das Verbot der 
Zweckentfremdung
von Wohnraum, Unterrichtung nach Nr. 11 des Katalogs der Fälle der Vorbera-
tung, Anhörung und
Unterrichtung der Bezirksausschüsse

- Kiefernstr. 25
- Grenzstr. 7
- Warngauer Str. 16
- Warngauer Str. 22

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.5. Stadtentwicklungsplanung 2040 
Protokoll zur Auftaktveranstaltungen mit BA Vorsitzenden incl Präsentation

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.6. TeLa 101 sektoriale Bebauung nach dem Baulandmobilisierungsgesetz
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00457

- Zwischennachricht -
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Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.7. Broschüre "Preis für Stadtbildpflege 2020"

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.8. Sektoraler Bebauungsplan Tegernseer Landstr. 101
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03098

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.9. (U) Mehrjahresinvestitionsprogramm
für die Jahre 2021 - 2025

Gliederungsziffern
3601 Natur- und Denkmalschutz
6100 Referat für Stadtplanung und Bauordnung
6101 Stadtentwicklungsplanung
6110 Lokalbaukommission
6130 Stadtplanung
6150 Städtebauförderung
6200 Förderung Wohnungsbau & Wohnsiedlung

Stellungnahme zum Antrag des Bezirksausschusses 21
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03974

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.10. (U) Schutzgebiete in der Landeshauptstadt München
- Perspektiven -
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04468

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.11. Keine weiteren Luxuswohnungen in Giesing - Vorkaufsrecht nutzen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02715

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.12. Vollzug der Erhaltungssatzung "Scharfreiterplatz"
Unterrichtung nach Nr. 16 des Katalogs der Fälle der Vorberatung, Anhörung 
und Unterrichtung der Bezirksausschüsse

- Scharfreiterstr. 1e
- Scharfreiterstr. 5
- Scharfreiterstr. 9
- Schwanseestr. 54
- Schwanseestr. 58

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.



Seite 17

6.1.4.13. Vollzug der Erhaltungssatzung "Tegernseer Landstraße"
Unterrichtung nach Nr. 16 des Katalogs der Fälle der Vorberatung, Anhörung 
und
Unterrichtung der Bezirksausschüsse
hier: Deisenhofener Str. 23

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.14. (U) Änderung des Flächennutzungsplans
mit integrierter Landschaftsplanung für den Bereich VI/30
Münchberger Straße (östlich), Kronacher Straße (südlich),
BAB München - Salzburg (westlich), Fasangartenstraße (nördlich)
Endgültiger Beschluss
Stadtbezirk 17 Obergiesing - Fasangarten
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 02951

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.1.4.15. Liste der Bauvorhaben im 17. Stadtbezirk Obergiesing-Fasangarten in der Zeit 
vom 18.10.2021 bis 24.10.2021

Empfehlung des UA:
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 folgende Baufälle anzufordern:

• Martin-Lutherstr. 9
• Alpenstr. 15
• Hermelinweg 9

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.1.5 Anträge

6.1.6 Sonstiges

6.2 UA Familie/Soziales/Ausbildung

6.2.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.2.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.2.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.2.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

Die TOP 4.2.4.1. bis 4.2.4.7. werden entsprechend der Empfehlung des 
Unterausschusses en bloc zur Kenntnis genommen.

6.2.4.1. (U) Haushaltsplan 2022 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2022
Vollzug des Haushaltsplanes 2022
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für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Stadtjugendamtes
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04762

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

6.2.4.2. (U) Haushaltsplan 2022 - Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2022
Vollzug des Haushaltsplanes 2022
für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Amtes für Wohnen und Migration
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04763

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

6.2.4.3. (U) Haushaltsplan 2022 -Produkt- und zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2022
Vollzug des Haushaltsplanes 2022
für den Bereich "Förderung freier Träger"
des Amtes für Soziale Sicherung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04716

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

6.2.4.4. (U) Haushaltsplan 2022 - Produkt- und Zielorientierte Ansätze
Zuschussnehmerdatei 2022
Vollzug des Haushaltsplanes 2022 
für den Bereich "Förderung freie Träger" 
des Sozialreferats/Gesellschaftliches Engagement/
Bürgerschaftliches Engagement (BE), 
Gesellschaftliches Engagement/Unternehmensengagement (CSR) 
und Geschäftsleitung/Sozialplanung
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04768

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

6.2.4.5. Allparteiliches Konfliktmanagement (AKIM) - Abschlussbericht Giesinger Bahn-
hof

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die postitive Kenntnisnahme.

Frau Dullinger-Oßwald und Frau Knoblach berichten über Vorschläge zur 
Verbesserung der Aufenthaltsqualität am Giesinger Bahnhof. 

6.2.4.6. AKIM-Abschlussbericht Obergiesing-Aufenthalt von Suchtmittelkonsument*in-
nen im Umfeld des Tegernseer Platzes

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

6.2.4.7. (U) Reinigungsstandards in Münchner Schulen und 
städt. Kindertageseinrichtungen
temporäre Anpassung aufgrund der Corona Pandemie
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sowie zusätzliche Schwimmhallenreinigung im Rahmen
der Schwimmoffensive für das Haushaltsjahr 2022 ff.
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04553

Empfehlung des UA:
Der UA FSA empfiehlt dem BA 17 die Kenntnisnahme.

6.2.5 Anträge

6.2.6 Sonstiges

6.3 UA Mobilität und Verkehr

6.3.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.3.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.3.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.3.3.1. Falkensteinstraße, an der Westseite, 2 Meter südlich des Zugangs zu Anwesen
Hausnr. 6 (nach dem Behindertenparkplatz)
Einrichtung eines absolutes Haltverbotes mittels Zeichen 283 StVO und dem 
Zusatz „werktags, mo, di, mi 06:30-14 h“ auf einer Länge von 4,5 m auf Bitte 
der Müllabfuhr

- Anhörung durch das Mobilitätsreferat -

Empfehlung des UA:
Zustimmung

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.3.3.2. Erinnerungsverfahren Bauvorhaben: Fahrbahnsanierung im Kreuzungsbereich 
Chiemgaustr. / Ecke Schwanseestr. sowie alle Stauräume

- Anhörung durch das Baureferat -

Empfehlung des UA:
Zustimmung

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.3.3.3. General-Kalb-Weg
Beschilderung des sanierten Geh- und Radwegs

- erneute Anhörung durch das Mobilitätsreferat -
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Empfehlung des UA:
Zustimmung unter Verweis auf 4.1. 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.3.3.4. Projekt "Saisonale Stadträume - Sommerstraßen und Parklets"

- Anhörung durch das Mobilitätsreferat -

Empfehlung des UA:
Erfreute Kenntnisnahme. Der BA wird gegebenenfalls auch 2022 eine geeigne-
te Straße vorschlagen. 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor. Es soll eine Arbeitsgruppe 
innerhalb des BA gegründet werden. Interessierte BA-Mitglieder sollen sich 
bitte bei Herrn Dr. Neumann melden.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.3.3.5. St.-Martin-Straße/Zugspitzstraße/Herzogstandstraße - Kreuzungsumbau 

Empfehlung des UA MuV:
Der BA wünscht die Übernahme der aufgezeigten Alternativen. 
Zusätzlich hält es der BA aus Gründen der Verkehrssicherheit für geboten, 
dass die Planung hinsichtlich bestmöglicher Sichtbeziehungen zwischen Ver-
kehrsteilnehmer, die sich aus unterschiedlichen Richtungen der Kreuzung nä-
hern, nochmals überprüft wird. 
Außerdem verweist er auf die Bürgeranliegen zu diesem Vorgang unter 2.1.2.9.

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Empfehlung des UA Umwelt und Gesundheit:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig folgende Punkte
zu fordern:

• Eine möglichst großflächige Entsiegelung;
• Auf der Dreiecksfläche sollen kein Stauden, sondern Rasenfläche 

gepflanzt werden;
• Im Umgriff der geplanten Fläche sollen mehr Radabstellplätze anstatt 

Poller angebracht werden;
• Verbleibende Poller sollen inklusionsgerecht gekennzeichnet werden;
• Die unproblematische Querung für Fußgänger über diesen Platz soll 

sichergestellt werden;

Herr Oßwald stellt den Beschluss des UA Umwelt und Gesundheit vor.

Herr Prof. Dr. Kranenpohl merkt an, dass der Platz so grün wie möglich gestal-
tet werden soll. Er wiederholt dazu den Hinweis des zuständigen Handlungs-
raummanagers vom Referat für Stadtplanung und Bauordnung, dass die jetzi-
gen Planungen für die Zukunft gestaltet werden sollten. Der Platz soll vergrö-
ßert werden. Die Längsparkplätze sollen zugunsten von Rasenfläche ebenfalls 
wegfallen.

Herr Reinwald stellt fest, dass der Kompromiss bezüglich der Parkplätze so gut
ist. Eine Rasenfläche bis zur Straße hätte ggf. ein Parken auf der Rasenfläche 
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zufolge. Ringsherum sind fast alles Altbauten ohne Tiefgaragen. Die Anwoh-
nergaragen sind sehr weit weg. Viele Menschen haben auch Angst, am Abend 
in einer Tiefgarage zu parken. Solche Aspekte sollten ebenfalls berücksichtigt 
werden. Der Kompromiss ist so gut.

Herr Dr. Neumann merkt an, dass eine bauliche und verkehrliche Trennung ein 
Anliegen und die Umgestaltung des Platzes unbedingt notwendig ist. Die Ab-
stimmungen über die Empfehlungen der Unterausschüsse sollten getrennt wer-
den.

Herr Prof. Dr. Kranenpohl merkt an, dass die Planungen jetzt für bis zu 40 Jah-
ren getroffen werden. Wenn Tiefgaragen nicht genutzt werden, braucht man 
über deren Bau nicht mehr zu reden.

Frau Knoblach merkt zur Empfehlung des UA Umwelt und Gesundheit an, dass
eine größere Rasenfläche ggf. bei Hitze und Trockenheit austrocknet. Es soll-
ten daher eher Büsche gepflanzt werden.
Bezüglich der Parkplätze stellt Sie fest, dass die Stellplätze auch einen Sicht-
schutz darstellen.

Herr Oßwald teilt dazu mit, dass der UA Umwelt und Gesundheit eher Rasen 
fordern möchte, da es durch den zentralen großen Baum sehr schattig ist und 
unter der Fläche nicht so viel Nährfläche ist. Dadurch ist die Wuchsfläche sehr 
eingeschränkt.

Herr Lorenz merkt an, dass die Anzahl der Stellplätze für die Stellplatzsituation 
keine Rolle spielt. Mehrere Anwohner*innen gaben bei der Veranstaltung zum 
Umbau an, dass die Plätze in der Tiefgarage nicht ausgelastet sind. Mit dem 
Vorschlag des UA Umwelt und Gesundheit wird eine Vergrößerung des Platzes
angestrebt.

Herr Dr. Neumann stellt fest, dass hier um eine relativ kleine Fläche handelt, 
die nicht zu einer wesentlichen Vergrößerung beiträgt.

Herr Schmitt-Geiger berichtet, dass eine Anwohner*in schon angegeben hat, 
dass hier Parkdruck besteht. Der BA sollte sich dem Kompromissvorschlag des
UA MuV anschließen:

Abstimmung:
über den weitergehenden Antrag von Herrn Prof. Dr. Kranenpohl bezüglich 
dem Wegfall der Parkplätze:

6:7 Stimmen mehrheitlich Ablehnung.

Abstimmung:
über die Empfehlung des UA MuV:

einstimmig Zustimmung.

Abstimmung:
über die Empfehlung des UA Umwelt:

einstimmig Zustimmung.
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6.3.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

Die TOP 6.3.4.3. bis 6.3.4.7. und 6.3.4.10. bis 6.3.4.13. werden entspre-
chend der Empfehlung des Unterausschuss en bloc zur Kenntnis genom-
men.

6.3.4.1. 30er Zone Zugspitzstraße; BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02701

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme verbunden mit der Bitte an die Verwaltung, das Verkehrsge-
schehen in der Zugspitzstraße insbesondere mit Blick auf nicht angepasste Ge-
schwindigkeit zu beobachten und zu evaluieren. 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
gegen 1 Stimme mehrheitlich Zustimmung

6.3.4.2. Ampel in Giesing bei der Stadelheimer Str. / Schwarzenbergerstraße
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 01895

Empfehlung des UA:
Der BA bittet um einen Ortstermin der Verwaltung mit dem UA MuV. Dieser 
kann mit dem bereits beantragten Ortstermin betr. die Umsetzung der Radent-
scheidmaßnahme am selben Ort verbunden werden. 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.3.4.3. Gestaltung des Zugspitzplatzes und der Tegernseer Landstraße
- Antwort des Mobilitätsreferates auf Bürgeranliegen -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.4.4. Tegernseer Landstraße 24;
Umwandlung von Kfz-Stellplätzen in Fahrradstellplätze

- Mitteilung durch das Mobilitätsreferat -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.4.5. (U) Beschlussvollzugskontrolle (BVK) 

Bericht über die der BVK unterliegenden Beschlüsse des Mobilitätsausschus-
ses und der Vollversammlung des Stadtrates im Zeitraum vom 01.07.2020 – 
31.07.2021
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04505

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme
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6.3.4.6. Wohnmobilvermietung - Parken im Wohngebiet

(zu TOP 2.1.2.5./06-2021)

- Sachstandsmitteilung durch Bürger -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.4.7. Verkehrssicherheit Kreuzung Zugspitzstraße/St.-Martin-Straße/Herzogsstand-
straße; BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02706

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.4.8. Verfahrensbeschleunigung zur baulichen Umsetzung von Radentscheidmaß-
nahmen durch das Baureferat
Sitzungsvorlagen Nr. 20-26 / V 04708

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme. 
Der BA regt ergänzend an, dass das MOR bereits in der Konzeptionsphase mit 
den BAs in Kontakt tritt, um deren Ortskenntnis zu nutzen. Zudem hält er in je-
dem Fall die Abhaltung von Ortsterminen für angeraten. 

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.3.4.9. Gemeinsame Informationsveranstaltung des Bezirksausschusses 17 Obergie-
sing-Fansangarten mit Vertreter*innen des Mobilitätsreferates zum Thema 
"Fahrradzonen"

- Antwort Mobilitätsreferat auf Anfrage des BA 17 -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme. 
Außerdem Bitte an die Geschäftsstelle um Wiedervorlage Mitte 2022, also im 
Juni 2022.

Herr Dr. Neumann stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.3.4.10. (U) Beschleunigung und Verbesserung der Zuverlässigkeit des Buslinienver-
kehrs
Drittes Maßnahmenbündel (2. Teil)
Beschleunigung und Verbesserung der Zuverlässigkeit des Buslinienverkehrs
Drittes Maßnahmenbündel (2. Teil)
Änderungsantrag Nr. 20-26 / A 02093 von SPD / Volt - Fraktion, Fraktion Die 
Grünen - Rosa Liste vom 10.11.2021

Beschleunigung und Verbesserung der Zuverlässigkeit des Buslinienverkehrs
Drittes Maßnahmenbündel (2. Teil)
Ergänzungsantrag Nr. 20-26 / A 02094 von FDP BAYERNPARTEI Stadtrats-
fraktion vom 10.11.2021
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04930
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Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.4.11. Sicherheitsaspekt - S-Bahn Station St. Martins Platz
BV-Anfrage Nr. 20-26 / Q 00102

- Zwischennachricht -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.4.12. Entwurfsplan Zugspitzplatz / St.-Martin-Straße

- Unterlagen zur Informationsveranstaltung am 17.11.2021 -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.4.13. (U) Programm im Zuge der Erneuerung von 
Eisenbahnbrücken durch die DB Netz AG
Hier:
Eisenbahnüberführung über die Werinherstraße

im 16. Stadtbezirk Ramersdorf - Perlach und
im 17. Stadtbezirk Obergiesing - Fasangarten

Projektkosten: 13.170.000 Euro (Kostenobergrenze)
Anteil LHM: 8.480.000 Euro
(darin enthalten: LHM-Anteil an den Folgekosten
der Stadtwerke München GmbH in Höhe von 120.000 Euro)

1. Projektgenehmigung für die Verkehrsanlagen
   im Zuge des Neubaues der Eisenbahnüberführung
   Werinherstraße durch die DB Netz AG

2. Genehmigung zur verwaltungsinternen Ausführungsgenehmigung

3. Anmeldung zur Fortschreibung des 
   Mehrjahresinvestitionsprogrammes 2021 - 2025
Programm im Zuge der Erneuerung von
Eisenbahnbrücken durch die DB Netz AG

Eisenbahnüberführung über die Werinherstraße
Änderungsantrag Nr. 20-26 / A 02187 von Fraktion Die Grünen - Rosa Liste, 
SPD / Volt - Fraktion vom 30.11.2021
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 04264

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.3.5 Anträge

6.3.6 Sonstiges
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6.4 UA Umwelt und Gesundheit

6.4.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.4.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.4.2.1. Entscheidung gemäß Vollmacht des Oberbürgermeisters vom 09.04.2018 über 
die Projektplanung
Projektname: Edelweißplatz

Beschluss des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 17 Obergiesing-Fasan-
garten vom 14.12.2021

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Zustimmung.

Herr Oßwald stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.4.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.4.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

Die TOP 6.4.4.1. bis 6.4.4.7. werden entsprechend den Empfehlungen des 
Unterausschuss en bloc zur Kenntnis genommen.

6.4.4.1. beglaubigte Beschlussvorlage „Umsetzung des Gesetzes zur Stärkung der 
Gesundheitsförderung und der Prävention in München“
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 03234

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.4.4.2. Dächer in Giesing mit Photovoltaik + Solarthermie
BV-Empfehlung Nr. 20-26 / E 00459

- Zwischennachricht -

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.4.4.3. Baumschutz in der Landeshauptstadt München
Konsequente Umsetzung von Nachpflanzungen
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 03107

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.4.4.4. Baumentfernungen und Gehölzpflegemaßnahmen in den Außenanlagen städti-
scher Immobilien, in Friedhöfen oder auf anderen städtischen Grundstücken

- Information durch das Baureferat -
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Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.4.4.5. TeLa - Hitze und mehr; Vorschläge zur Verbesserung der Situation

- Antwortschreiben des Baureferates auf Bürgeranliegen -

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.4.4.6. Vollzug des Bundes-Immissionsschutzgesetzes (BImSchG) und der Geräte- 
und Machinenlärmschutzverordnung (32. BImSchV)
Ausnahmezulassung gem. § 7 Abs. 2 der 32. BImSchV

Jahresgenehmigung 2022 für Reinigungsarbeiten an U-Bahnhöfen im gesam-
ten Stadtgebiet München

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.4.4.7. Vollzug des Bundes-Immissionsschutzgesetzes (BImSchG) und der Geräte- 
und Machinenlärmschutzverordnung (32. BImSchV)
Ausnahmezulassung gem. § 7 Abs. 2 der 32. BImSchV

Jahresgenehmigung für das Jahr 2022 für Arbeiten an Anlagen des 
ÖPNV/Weichenwartung Tram

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

6.4.5 Anträge

6.4.6 Sonstiges

6.4.6.1. Grünspitz

Empfehlung des UA:
Der UA Umwelt & Gesundheit empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

Abstimmung:
einstimmige Kenntnisnahme

6.5 UA Kultur/Vereine/Initiativen/Sport

6.5.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.5.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung
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6.5.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.5.3.1. Planung mobile Kunst-Spiel-Aktionen 2022 und 2023 

- Schreiben Spielen in der Stadt e.V. -

Empfehlung des UA:
Folgende Plätze im Bezirk 17 werden vom UA für die mobile Kunst-Spiel-Aktio-
nen einstimmig empfohlen:

Nicht-asphaltierte Plätze:
• AGFA-Park/Spielwiese
• Red Dragon - Wiese/ehemaliger Festplatz, Lincolnstraße.

Asphaltierte Plätze:
• Ella-Lingens-Platz
• Giesinger Bahnhofplatz
• Platz neben dem Cincinetti-KINO
• Scharfreiterplatz

Herr Lorenz stellt den Beschluss des UA vor. Er wird die Vorschläge in das 
beigefügte Formular eintragen und an den Veranstalter senden.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.5.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

Die TOP 6.5.4.1. bis 6.5.4.3. werden entsprechend der Empfehlung des 
Unterausschusses en bloc zur Kenntnis genommen.

6.5.4.1. „Festival der Marionetten" vom 11.-15.11.2021, im Weißenseepark

Stellungnahme vorab nach § 13 Abs. 2 BA-Satzung i.V.m. § 20 BA-Satzung

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.5.4.2. Nutzung der SWM Sportanlage an der Lauensteinstraße 9
durch den SV Stadtwerke e.V.

- Antwortschreiben an den BA 16 Ramersdorf-Perlach -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme:

6.5.4.3. Veranstaltung auf öffentl. VG, Ecke Tegernseer Platz/Werinherstr.
Christbaumschmücken am 5.12.2021 von 15.00 bis 19.00 Uhr

- Zustimmung vorab gemäß § 13 Abs. 2 BA-Satzung i.V.m. § 20 BA-Satzung -

Empfehlung des UA:
Kenntnisnahme

6.5.5 Anträge

6.5.6 Sonstiges
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6.6 UA lokale Wirtschaft und Arbeit

6.6.1 Bericht

zuletzt in den Unterausschuss verwiesene Themen:

6.6.2 Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

6.6.2.1. Entscheidung über Sondernutzungserlaubnis
gemäß Vollmacht des Oberbürgermeisters vom 22.02.2017

hier: Aufstellung von neuen Verkaufseinrichtungen auf öffentlichem Grund, El-
la-Lingens-Platz

Beschluss des Bezirksausschusses des 17. Stadtbezirkes vom 14.12.2021

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt dem BA17 einstimmig Zustimmung

Frau Dörrie stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.6.3 Anhörungsfälle / Stellungnahmen

6.6.4 Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

6.6.4.1. Neuerrichtung einer Schank- und Speisewirtschaft "Ägäis Giesing",Scharfreiter-
str. 7 a (vertagt aus 11/2021)

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt dem BA17 einstimmig Zustimmung

Frau Dörrie stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung 

6.6.4.2. Schank- und Speisewirtschaft "Sports Cafe 12", Alpenstr. 19
Antrag auf unveränderte Fortführung

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt dem BA17 einstimmig Zustimmung

Frau Dörrie stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.6.4.3. Schank- und Speisewirtschaft "Cafe Bar 1", Alpenstr. 19
Antrag auf unveränderte Fortführung

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt dem BA17 einstimmig Zustimmung
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Frau Dörrie stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.6.4.4. Schank- und Speisewirtschaft "Billard- und Bowling-Paradies", Martin-Luther-
Str. 22, Antrag auf unveränderte Fortführung

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt dem BA17 einstimmig Zustimmung

Frau Dörrie stellt den Beschluss des UA vor.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

6.6.4.5. Inhabergeführte Betriebe und Geschäfte im Stadtbezirk stärken

- Antwortschreiben des BA 8 Schwanthalerhöhe -

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

Abstimmung:
einstimmige Kenntnisnahme

6.6.4.6. Inhabergeführte Betriebe und Geschäfte im Stadtviertel stärken!
BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02955

Empfehlung des UA:
Der UA empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

Abstimmung:
einstimmige Kenntnisnahme

6.6.5 Anträge

6.6.6 Sonstiges

7. Sonstige Fälle

7.1 Sonstige Entscheidungsfälle / Beschlussvorlagen der Stadtverwaltung

7.2 Sonstige Anhörungsfälle / Stellungnahmen

7.2.1. Gesamtstädtisches Konzept für die analoge und digitale Öffentlichkeitsbeteili-
gung in der Landeshauptstadt München

- Anhörung durch das Direktorium vorab -
(FF UA Kultur) (vertagt aus 11/2021)

Dringlichkeitsantrag der Fraktion Die Grünen

Empfehlung des UA:
Das Thema wird für das Plenum in den Fraktionen vorbereitet.
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Herr Prof. Dr. Kranenpohl und Herr Schmitt-Geiger bitten um Vertagung.

Herr Reinwald stimmt dem zu, soweit dies zeitlich noch möglich ist.

Herr Prof. Dr. Kranenpohl schlägt vor, beim nächsten Vorstand am 29.12.2021 
die Thematik aufzugreifen.

Abstimmung:
GeschO-Antrag auf Vertagung in Vorstand am 29.12.2021

einstimmig Zustimmung

7.2.2. Fraktionsübergreifende Resolution: Stadtteil-Berichterstattung in der „Süddeut-
schen
Zeitung“ wieder stärken!

- Schreiben des Bezirksausschusses 5 Au-Haidhausen an die Süddeutsche 
Zeitung sowie bitte an alle BA´s um Unterstützung - 

(FF UA Kultur)

Empfehlung des UA:
Das Thema wird für das Plenum in den Fraktionen vorbereitet.

Frau Dullinger-Oßwald schlägt vor, das Anliegen des BA 5 zu unterstützen, 
auch wenn die Thematik abschließend behandelt wurde. Hierzu wurde bereits 
berichtet.

Abstimmung:
einstimmig Zustimmung

7.3 Sonstige Unterrichtungsfälle / Bekanntgaben

7.3.1. Mehrjahresinvestitionsprogramm (MIP) - Entwurf für die Jahre 2021-2025
(FF alle UA)

Empfehlung des UA:
Der UA Kultur empfiehlt die Kenntnisnahme.

Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

Abstimmung:
einstimmig Kenntnisnahme

7.3.2. Infoschreiben BA 07 / 2021: Durchführung des Sitzungsbetriebs bei den Be-
zirksausschüsse (FF alle UA)

Empfehlung des UA:
Der UA Kultur empfiehlt die Kenntnisnahme.
Der UA BPW empfiehlt dem BA17 einstimmig Kenntnisnahme.

Abstimmung:
einstimmig Kenntnisnahme
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8. Termine, Ankündigungen, Verschiedenes

8.1 Termine 

8.2 Ankündigungen

8.3 Verschiedenes

9. Nichtöffentlicher Teil

- separate Ladung - 

Für die Richtigkeit:
14.12.2021

gez. gez.

Carmen Dullinger-Oßwald Anja Kleine
Vorsitzende im BA 17 Direktorium HA II / BA – G Ost
Obergiesing-Fasangarten (Protokoll)
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